
八王子市障害者地域自立支援協議会 

権利擁護推進部会 令和元年度第６回会議録 

 

（開催日時）令和元年１１月１４日（木）１０：００－１２：００ 

（開催場所）八王子市役所第６委員会室 

（出席者）土居、田丸、竹澤、宮本、二階堂、高江洲、石井、小林、根間、伊藤、和田、青木 

障害者福祉課（三谷、濱尾）、井上（ヒューマンケア協会） 

（欠席者）夛田 

（記録）井上 

 

１．開会 

いちょう祭りのシフト表について最終確認を行い、緊急連絡先などを共有した。配布するチラシ

（詳細は配布資料[障害のある人もない人も共に安心して暮らせる八王子づくり条例]を参照）には

ガイドブック紹介用の QR コードや２月１日のイベントを記載した。イベントタイトルは前回の指摘

を受け変更している。印刷は夢像さんに発注している。 

図書館のテーマ展示は皆様から頂いた推薦図書をお伝えした。テーマは「みんなちがってみんな

いい」を使用するとのこと。 

 

・１０月３１日（木）市職員研修について 

市職員研修について福祉課より報告があり、今回は台風対応があり参加者数が減少したと考えら

れる。詳細は配布資料[障害・障害者に対する知識理解を深めるための職員研修]を参照 

当部会の委員も講師として話し実際に窓口対応で苦慮していた職員から気づきがあったと言って

もらえ嬉しかったとの話があった。 

参加が難しい方もいるためテープ起こしなどを利用した情報共有を行えないか？といった意見や

個人情報が含まれない資料であれば共有がしやすいといった話が出ていた。また部会の当事者委員

へ講師をお願いしているが部会外の方でも良い方がいれば推薦頂きたいと福祉課より話がありまし

た。 

 

２．令和２年度障害者・福祉計画策定に向けた課題抽出について 

 ４名から課題抽出の提出があり、最初に読み上げ全体で共有した。詳細は配布資料を参照。今回

提出頂いた物を参考に１２月上旬をめどに提出をお願いしたい。 

区分認定更新時の訪問調査に関する話が出ており、自分の事をうまく伝えられず時間数が減って

しまうのでは？という不安を抱えている方が多いことなどの情報が共有された。 

 

３．各グループ内での協議と共有 

直前までに各グループで集まり協議していたため結果の共有のみ行った。 

・A グループの報告 

虐待防止法研修を１１月２７日（金）に開催する。今までとは違う形の事例を作成しており身体



拘束について取り上げる。司会は竹澤委員が行う。ファシリテーターへのご協力をお願いしたい。 

・B グループの報告 

 条例に関するイベントの検討を進めている。来年の２月１日（土）に「イーアス高尾」のこもれ

び広場で開催する。時間は１０時～１６時で、搬入は開店前、搬出は他のお客様の迷惑にならない

よう行う。講演の際に明るくても映せるプロジェクターがあればお借りしたいとの話が出た。 

講演以外の時間について部会内でアイデアを出し合い、「ボッチャ体験」「視覚障害者の介助体験」

「車いす体験」「パネル展示（パーティション型のパネルへ団体ごとに A3 を１枚）」「手話体験」「点

字体験」「販売」「相談ブース」などが挙がった。ボッチャ体験は高江洲委員を中心に検討を進め市

の所管へも確認を取る。子どもも多いため興味を引けるような内容を取り入れたい。 

八聴協も参加できるよう準備を進めており時間帯などは福祉課と調整する。宮本委員が参加でき

ないため他の当事者が参加できないか確認する。 

販売は一日行い、それ以外のブースは時間帯を区切り講演時は行わないイメージを描いているが、

パネル展示や販売はイーアス側へ確認を行い、その結果から改めて内容を確定していく。 

C グループの報告（サポーター養成講座） 

 ２月下旬をめどに時間を１時間３０分、会場は平日：クリエイトホール、休日：子安市民センタ

ー、規模は２０～３０人程度、町会自治体や商店の方などを対象として検討している。広報で募集

を行う予定。 

内容は主催者の挨拶、自己紹介を含めたアイスブレーキング、グループワークを２つ行う。１つ

目はスーパーを題材とし、同じ場面で違う障害の方がいる写真に短いキャプションをつけて提示し、

何が障害となっているか考えてもらいグループ内での共有と発表を行う。続けてあなたなら何が出

来るか？をテーマに今自分が出来ることを考えてもらう。グループワーク終了後は質疑応答とまと

めの時間を取り最後にアンケート調査（時間帯、時間の長短、気持ちの変化など）を行う。また始

まる前に A４の紙へ今困っている事を短く書いてもらう。まずは初級編として日常の困り事を知って

もらい来年度からレベルを上げた内容を実施したい。 

教材用の写真はスーパーへ交渉しており、先方からは開店前であれば可能性があるとのお返事を

頂いている。モデルになる障害者、エキストラについて委員の皆様へお願いしたい。 

講座を受講した方へ配布するステッカーも検討しており８を横にした形をモチーフに下案を作成

する。自立支援協議会へ商工会議所より参加されているデザイナーの方がご協力頂けるとのお話が

あるため、下案をその方へお渡ししデザイナー視点から修正等をお願いしようと検討している。 

「障害者サポーター」の文字と点字はつけたいが内容によっては利用を躊躇ってしまう可能性が

ある。サイズは２種類用意し個人でもお店でも利用できるようにしたい。好事例集は検討を進めて

いる。２月の本番前である１月の部会にて可能であればプレ開催したい。 

 

４．その他 

次回は１２月２０日（金）１０時～１２時 八王子市役所７０２会議室 

 

５．閉会 


